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今日德州·民生

两天排查供暖故障20多起
二次管网漏水和居民私自放水成供暖最大“威胁”

18日，记者走访德州市区唯一具有场地交

易资质的德州工商二手车市场了解到，由于今

年新车销售价格降幅较大，加上汽车下乡等优

惠政策的出台，造成了二手汽车交易量较往年

下降了很多。按照惯例，冬季原本是二手车交

易旺季，但在交易市场记者却看到，偌大的汽

车交易市场，停了上百辆等待交易的二手车，

而前来选购的市民却很少。

新车降价幅度大

汽车下乡有优惠

二手车市场

生意很冷清
本报记者 王宗吉 马瑛

李延红是该交易市场负责过户手续的工作人

员，她告诉记者，德州市区具有交易场地资质的市场

只有这一家，大多数二手车卖主和买主都在这里进

行交易。今年二手车交易市场受新车降价销售影响

较大，往年在冬季交易旺季，每天平均交易十五六

辆，而现在每天平均最多交易十辆就不错了。

从事了三年二手车交易生意的李先生说，市场里就

剩他们五六个中介人在等客人，其他的中介人由于交易
量小，干脆在车里贴上联系方式，去忙其他生意了。

格行业扫描

交易量比往年下降不少

格记者调查

买面包车的越来越少

“今年的一个主要变化就是来买小排量轿车的市民

多了。”李延红说，价位在1万—3万的小型私家车办理过

户的占了多数，而前几年二手车过户主要是以面包车等

商用车为主。“私家车交易是最多的，但面包车交易量下

降得更多了。”另一名工作人员说，二手车交易数量的增

多，还不足以弥补面包车交易量下降的幅度。

记者了解到，桑塔纳、捷达等老品牌的家用轿车，

由于维护成本较低，成为了很多消费者购买的首选。

除了这种老品牌受欢迎外，吉利、奇瑞、哈飞等小型汽
车因为价格便宜，也受到了消费者的青睐。选购二手

车的市民，大多是刚学会开车的新手。

格原因剖析

二手车过户成本高

杨先生做二手车中介人已经有四年的时间了，说

起现在的二手车市场，他连连叫苦。“市场越来越不好

做了。”另一位中介人宋先生说，因为新车降价幅度

大，他手里都有一年多还没卖出去的二手车。

记者了解到，新车降价是二手车交易难做的重

要原因，除此之外，二手车过户成本高，也是造成今

冬二手车遇冷的主要因素。很多从事二手车交易的

中介人告诉记者，一辆车在交易市场每月交100元

的管理费用不算高，但因为二手车交易税太高，交
易市场里很少看到高价位的二手车。

本报11月18日讯(记者 张金

东) 供暖已启动了4天，记者从供

热部门了解到，目前二次管网漏水

和居民私放热水成为影响供热的

最大因素，供热公司向市民发出呼

吁，供暖管道中的热水添加有防腐
剂，对人体健康有害，不要私自放

水使用。

18日下午，记者在华鲁恒升热

电公司生产部看到，值班人员正在

接听市民的供热服务电话。生产部
丁主任告诉记者，现在市民反映的

问题主要集中在局部管网不热、室

内温度不高。17日、18日两天，共发

现和排除20余起供暖障碍。

在华鲁恒升热电公司的监控
中心，值班长巡回检查记录中，详
细列出了供热两天来的故障排查
情况：11月17日，精诚管网漏水；卫
校温控阀失灵；劳动局二次管网漏

水……11月18日：南营信誉循环泵

不启动；农行站农行分支站漏

水……

技术人员王立新告诉记者，

现在供热主管网基本没有任何

问题，出现问题最多的是二次管

网，二网一旦出现漏水，进行维
修就要停机，势必给居民取暖带

来一定影响。

丁主任说，小区二网产权属

居民所有，维修保养归物业，正

式供热后很多市民直接将问题

反映给了热力公司，“这本不属

于我们负责，从市民取暖角度出

发，我们还是尽可能安排工作人

员前去处理。”丁主任表示，正式

供暖开始后，公司就成立了由10

人组成的维修队，实行24小时值

班，随时接受市民的求助。

记者在其他几家供热公司了

解到，正式供热开始后，没有出现
大的故障，但居民私自放水的行
为让公司显得很“无奈”。德州市

热力公司负责人说，每年供热期
间会有一些市民私自放出供热

管网中的热水，实际上，为了延
长管道寿命，供热公司在水中加

入了一些添加剂进行软化处理，

提醒市民不要私放热水，否则可
能影响人体健康。

交了暖气费，家中的

暖气片却还是冰凉。15日

上午，家住德州市体育局

宿舍楼的周先生致电本

报，说他家没能按时供

暖。记者到该小区调查发

现，先前为小区供暖的小

锅炉拆除了，而一墙之隔

的宏力小区居民不愿意

体育局宿舍楼从他们小

区接供热管道，导致体育

局宿舍楼未能如期供暖。

隔壁宏力小区担心供暖受影响，不愿管道从小区接入

体育局宿舍楼暖气片冰凉
本报记者 王金强 牟张涛 张金东

体育局宿舍】

原来的小锅炉拆了

隔壁宏力小区不愿接管道

德州体育局宿舍楼位

于德州市东方红路，一共三

栋楼。15日早上，周先生发

现整个宿舍楼都没有供上
暖气。

记者赶到该小区了解

到，很多交了取暖费的居民

都未能如期享受供暖。先前

给该宿舍楼供暖的小锅炉已
被拆除，同时，这三栋居民楼

已经改成一户一表式的供暖

方式。

17日下午，记者再次来

到该小区，门卫室的老大爷
告诉记者，供暖问题还没有

解决，原因是找不到地方接

入供暖管道。“原来供暖用

的小锅炉拆了，现在想从隔

壁的宏力小区接入暖气管

道，可人家不让啊！”他说。

与德州市体育局宿舍楼

一墙之隔的是德州市柴油机

械厂宿舍楼——— 宏力小区。

住在该小区的王女士说，她

也听说了体育局老宿舍居民

想从他们小区接入暖气管

道，“他们从我们这里接管

道，如果我们小区不暖和了，

算谁的？”

和王女士持相同观点的

居民不在少数，记者在该小

区随机询问了几位居民，他

们均表示，如果从宏力小区

接管道，万一宏力小区的温

度不够，谁来解决？

而在宏力小区门口，德

据了解，在16日上午，德州市

热力公司、宏力集团物业、宏力小

区业主三方代表已经进行了协商，

以解决从宏力小区换热站向体育

局宿舍连接供热管道的问题。

热力公司负责人介绍，通往

宏力小区的管道，设计供暖面积
10万平方米，而宏力小区整体供

热面积只有5.9万平方米，即使加

上体育局宿舍的8400平方米面

积，离10万平方米的供热能力还

有很大空间，居民的担心完全没

必要。

协商会上，宏力小区业主代

表张先生发言说，宏力小区供热

管道长时间缺乏维修，导致去年

采暖期间温度不够，一些居民不

理解，所以现在居民才不配合。

两小时的协商会后，业主代

表纷纷表示，回去后会继续做大

伙儿的工作，争取让体育局宿舍
楼早日供上暖。

热力公司】

从宏力小区接管道

可保两小区过暖冬

体育局

宿舍楼上，

贴着德州市
热力公司的

公开信。

本报记

者 王金强

摄

州市热力公司贴出了大大的公

开信——— 信上称，从宏力小区

接管道至体育局宿舍楼，已经

过论证分析，不会给宏力小区

的供暖造成影响。在体育局老

宿舍楼门口的墙壁上，也贴着

同样的公开信。

“我们的管道，为啥让别人

接？”宏力小区居民于女士直

言，对于从他们小区接管道到

体育局老宿舍楼，很多居民都

不答应。

对于墙壁上贴的公开信，很

多居民说，不太明白也没细看。


